
compte-rendu de la rencontre en mairie du 24 janvier 2024

Elues – G Badufle, L Teymel, K Bontinck 
rappellent que les deux jeunes tués comme les autres jeunes blessés sont avant tout des 
victimes – attention de ne pas systématiquement renvoyer aux rixes et pb de drogue 

présence d’une 10aine de chefs d’établissements 

Plusieurs parents : alertent sur fermeture d’antennes jeunesse, de fin des médiateurs 
de nuit 
Plusieurs regrets d’une pol qu’ils voient comme uniquement répressive et nécessité de 
développer une politique de prévention en direction de la jeunesse bcp plus ambitieuse 

Education nationale : 
J Lurçat cellule de crise dès le mercredi pour arrivée des élèves et personnels avec aides 
des autres établissements pour renforts (infirmières et psy) et poursuite espaces pour les 
élèves – minute de silence et obsèques vendredi 
Aussi cellule psy sur ecole primaire J Villar où présence de la fratrie de Sedan 
Bartholdi : cellule d’écoute dès le jeudi après l’agression - accueil spécifique des élèves 
lundi et échanges (après annonce du dc pendant le we) 
Autres établissements : proviseur de de geyter – parle de calme, peur et de la rage / 
colère des élèves 

Elue santé – pour répondre à la critique sur le « tout répressif » 
A la fois assume la politique de dvlt de la police municipale (60 agents actuellement sur 
le terrain 24/24) et précise que que 32% du budget de fonctionnement concerne la 
politique santé, petite enfance…
Rappelle que 5 maisons de quartiers et une 6ème avec le 110 associatif – 13 espaces 
jeunesse (environ 4 000 ados) – pour les 11 / 17 ans – maison de la jeunesse en centre 
ville (+ pour les jeunes adultes) – et politique municipale sur les séjours 
/ fermeture de l’espace jeunesse en centre-ville : peu en lien avec les établissements et 
ouverture d’un nouvel espace sur Diez 

Elue jeunesse : a mis fin aux médiateurs de rue – car médiateurs pas formés (entre 18 h 
et minuit) 
Etat a mis fin au financement de médiateurs (Eluard et Rosa Parks)  et la ville les a repris.
Projet de remettre les mediateurs dans les etablissements car effet positif

Canal : présentation par la présidente (qui est aussi enseignante sur Rosa Parks) – assos 
d’éducateurs de rue (sur St Denis et aussi sur Pierreffitte) – St Denis pas couvert 
complétement – demande de 2 autres équipes sur G Péri et sur la gare – principal 
financeur le conseil départemental (ausis la ville) mais l’Etat baisse l’enveloppe de la prév
spécialisée – travail très spécifique de la prev spécialisé, sur du temps qui peut être long, 
avec besoin d’adhésion du jeune – peut donner le sentiment que ne se passe rien alors 
que faux – tensions depuis au moins oct/nov autour des établissements – très difficile de 
toucher certains élèves – travail dans la rue dans les établissements scolaires – aussi 
envie de signer des conventions avec les lycées mais manque de moyens – aussi bcp de 
difficultés des familles (mères seules, pas de moyens…) et diff de travailler avec elles 
Compléments par la directrice : rappelle que missions de prév spécialisé sont des 
missions du conseil départemental (en lien avec la protection de l’enfance) – insiste pour 
dire que pas toutes les villes et tous les départements mettent en place de l’éduc spé – 
pas assez nombreux par rapport aux enjeux (40 éducs sur les 2 territoires) – aussi 
important de travailler avec les animateurs des espaces jeunesse, la réussite éducative, 
l’Educ nationale – vrai sujet la santé mentale des ados et liens avec casado 
Un des chefs de service alerte sur le fait que l’n des jeunes tués n’était pas décrocheur et
a subi les violences 



Parent de rosa parks – regret que pas eu d’infos / mots en direction des élèves sur ces 
évènements 
Et parle aussi des absences non remplacées et d’enfants livrés à eux-mêmes 
Besoin d’adultes dans les collèges – mais aussi dans la rue : éducateurs, médiateurs – 
besoin de développer la prévention 

Autres parents – soulignent la grande part de responsabilité de l’éducation nationale – 
bcp d’enfants en grande difficultés – mais aussi échec de la pol de prévention de la ville 
Demande de parents d’organiser des choses où les parents sont impliqués –  de mieux 
comprendre d’où cela vient, notamment en lien avec le décrochage scolaire – situation 
insupportable de l’éduc (notamment pas de psy…). 
Aussi importance de soutenir les parents d’élèves – se sentent très démunis 
Importance de tenir les parents au courant des évènements – ils peuvent agir 

Parent de Lurçat : rappelle que déjà jeune tué il y a 6 ans – avaient demandé à ce que les
éduc, les espaces jeunesses (…) travaillent avec les établissements- faire que ce soit des 
jeunes du quartier qui soient aussi impliqués 
 et que plusieurs rixes sans que les parents soient informés - 

Autre parent : aussi violences très fréquentes y compris dès la maternelle – mais aussi 
des adultes qui sont menaçants 

Un chef d’établissement – évoque les « gael » déjà évoqué par un parent (à creuser) – et 
rapp que les enfants sont aussi bien dans les écoles 

Annonces/ propositions 
Avril : clspd (conseil local sécurité et prévention) sera réuni  en plénière 
Réunion d’un CESCE global 
Propose un GT de parents volontaires – 10 collèges, 5 lycées et 2 établissements privés – 
voir pour avoir un parent par établissement 


